

Pobreza laboral subió 0.5% anual en enero-marzo (El Financiero 17/05/18)

Pobreza laboral subió 0.5% anual en enero-marzo (El Financiero 17/05/18) ZENYAZEN FLORES La población que no pudo comprar la canasta alimentaria con sus ingresos laborales aumentó de 38.9 a 39.1 por ciento entre el primer trimestre de 2017 y el primer cuarto de 2018, reportó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En su reporte trimestral sobre la evolución del Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP), el Consejo señaló que el indicador mostró un aumento anual de 0.5 por ciento, al pasar de 1.0029 a 1.0079 entre el primer trimestre de 2017 y el mismo periodo de 2018. El ITLP en el ámbito urbano se incrementó 1.5 por ciento anual, en tanto, en las zonas rurales, disminuyó 1.7 por ciento, al primer trimestre de 2018. Por su parte, el indicador trimestral bajó 4.65 por ciento, al pasar de 1.0570 a 1.0079 entre el cierre de 2017 y el primer cuarto de 2018. "Los datos del primer trimestre del año muestran que la inflación es un elemento importante para entender qué le pasa a los ingresos, menor inflación favorece el poder adquisitivo, por lo que esperamos que la tendencia de menor inflación siga así el resto del año", expuso Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Coneval. En 18 de las 32 entidades federativas se incrementó el porcentaje de población que no puede adquirir la canasta alimentaria con su ingreso laboral. Destacan Morelos, Tabasco y Guerrero, con incrementos de 5.4, 4.3 y 3.4 puntos porcentuales, respectivamente, entre el primer trimestre de 2017 y el primer cuarto de 2018. En contraste, en ese periodo Querétaro, Guanajuato e Hidalgo, reportaron una disminución en el mismo indicador de 4.7, 3.9 y 3.7 puntos porcentuales, cada uno. El Coneval apuntó que el ingreso laboral per cápita real mostró un aumento anual de 0.7 por ciento entre el primer trimestre de 2017 y el mismo lapso del presente año, al pasar de mil 716.72 pesos a mil 727.88 pesos. De forma trimestral, el ingreso laboral per cápita subió 3.5 por ciento al primer cuarto de 2018, "resultado de las menores tasas de inflación registradas durante 2018, respecto a los últimos meses de 2017".